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エントリー３ 
Q1.学習会のコンセプトについて記入してください。 

〇学習会名称 （第五回北海道青年フェスタ。 

          これから！ここから！目指せ！響かせ 1,000 円以上の最低賃金 ） 

〇主催者   （道労連青年協 ） 

〇対象者   （単産･地方組織青年組合員、青年部役員、単産・地方組織青年担当者、民青同盟員） 

〇開催日   （2014年 10 月 26 日） 

〇開催場所  （北海道札幌市 学習施設 ちえりあ） 

 

〇なぜその学習会を企画したか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇企画するにあたって、運営で工夫した点は？ 

 

 

 

 

 

 

○苦労した点は？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q２.参加者ついて記入してください。 

○参加人数  目標（ ５０ ）人 実際に参加した人数（ 28 ）人 

○参加者からの感想は？ 

 

 

 

 

 

毎年 10 数円ずつしか上がらない北海道での最低賃金【当時改正直後 748 円】だが、その額か

らは安定した生活も送れないし、健康で文化的な生活などは、想像もできないものです。 

道労連青年協でも 1,000 円以上の最低賃金を目標に活動を続けてきましたが、最低賃金の問題

でよく出てくる問として 1,000 円は可能なのか？本当に 1,000 円で足りるのかなどが話し合っ

た際に出てくるものでした。 

この企画では冒頭くじ引きゲームからひと月終えたあとの所持金はどうなるのかの最低賃金 

シュミレーションゲームをグループ【家庭持ち】【単身】【学生】【節約家単身】に分かれ行いま

した。その後、行われた講演では講師に北海学園大学の川村雅則准教授にお越しいただき、「青

年労働者の実態と最低賃金」と題した講演を行っていただき、その後 最低賃金に対しての自

分の意見を出し合うというグループトークを行いました。 

企画の最後には札幌市内でアピールウォークを行い、街を行き交う人へのアピールもできた 

学習企画といえば講演を聴くというのがイメージとして強いものだったためイベントの冒頭では楽

器演奏ではじまり、来られた方に参加していただくシュミレーションゲーム講演からのグループト

ークでは、会話をしやすいように音楽を BGMで流すことができたことです。 

参加人数を増やすための声掛けを果敢に行ってはおりましたが、各組織への伝達がうまくいか

なかったり、予定していた方が急にこれなくなったりでイベント規模が小さくならないかに

常々考えていた点です。 

川村 准教授の講演の中で出てきた、「官が作る貧困」という問題では、公契約条例の重要性

などが出され、今まで触れる機会のなかった、知ることができていなかった部分にも触れるこ

とができ勉強になった。 

 最低賃金が上がることにより中小企業の経営に悪影響では？という部分で海外では、中小企

業支援の仕組みがあり、日本と比べた際にはその支援に大きな差があり、企業だけの問題では

ないということがわかり最低賃金の見方が変わった。 

 音楽や、プロジェクターを使ったエンタメ動画があったため参加してて楽しかった。 
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○どんな総括をしましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○総括を踏まえて、次に活かそうと思う点など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○その他、学習会を行って気づいたこと 

 

 

 

 

 

 

 

 

当日の写真データをいつの間にか紛失してしまっていまして、 

当時途中まで完成していた動画を作って手付かずで終わっていたものを 

YOUTUBE に載せてみましたので参考に見ていただきたいです。 

https://youtu.be/r8Y6GbXyhbw 

定期的な開催や大規模な交流会についても検討していきたい。 

やはり青年が交流を求めていることを実感した。 

参加集約の方法に戸惑ったり、要請の時期が押してしまったことに反省点があるため次回企画

の際にはその反省を生かせればと思います。 

企画の中身で言えば、チラシ担当、参加人数集計担当、講師への依頼担当、企画ごとの担当、

など担当に分かれて必要な動きが大事ということがわかったため企画し始める冒頭でこの部

分を決めることも大事と感じました。 

講演資料を運営側でも用意できたものとも思いますし、講師の方への依頼の際その部分にも触

れた打ち合わせができれば参加者の方がもっとイメージできるものだったかと思います。 

突発的にでた部分【会場の装飾など】もあったため事前の打ち合わせ時に出し尽くしておけれ

ばさらに良かったと思います。 




